
 

 

 

 

 

長い夏休みが終わりました。たくさんあった課題はすべて完了し、新しいスタートを切る準備はでき

ていますか。３年生はいよいよ就職試験です。後輩の皆さんは「まだまだ先」と思わずに、いずれ必ず

やってくるその時に備えて、先輩を応援しつつ、自己の向上を目指しましょう。また２学期には、体育祭、

佐農祭もあります。学業も部活動も行事も大いに頑張りましょう。 

 

 

７月２５日（火）はフラワーアレンジメント、７月２６日（水）は農業鑑定（園芸・食品・農業土木）、 ２７

日（木）には家畜審査と平板測量の各競技が行われました。家畜審査部門では渕上竜義さんが１年

生ながら、堂々第１位、最優秀賞を受賞しました。また昨年も出場した平板測量のチームが、昨年より

順位を上げての最優秀賞となりました。他、出場したすべての競技で入賞を果たしました。おめでとう！ 
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農業クラブ各種競技会の結果  A科・農業科学科 F科・食品科学科 E科・環境工学科 

 

家畜審査競技／最優秀賞 

渕上竜義さん 

（A科 1年・江北中） 

競技中はよく牛を見ても牛のいい

ところがわかりませんでした。 

自分なりに決めて選 

んだので、ほとんど 

合っていないのでは 

ないかと思っていま 

したので、結果を 

聞いて驚きました。 

農業鑑定競技（園芸）／優秀賞 

百﨑 諒さん 

（A科 3年・江北中） 

正直、勉強不足だと感じていました

が、今までに受けて 

きた授業と過去問 

が役に立ちました。 

全国大会まで、少 

し猶予があるで 

十分に準備して 

臨みます。 

農業鑑定競技（食品）／優秀賞 

髙田志津さん 

（F科 3年・白石中） 

全体的に難しかったけれど、優秀

賞をとれて嬉しかった 

です。ですが、まだ 

実力が足りない、 

今まで以上に勉強 

に力を入れないと 

いけないと感じました。 

平板測量競技／最優秀賞 

中村直樹さん 

（E科 3年・有明中） 

２年生の時より 

リラックスして臨め 

ました。測量は 

１人ではできませ 

ん。３人でコミュニ 

ケーションをとりながら 

するところが楽しいです。 

農業鑑定競技（食品）／優秀賞 

井上加菜さん 

（F科 3年・北方中） 

今年の問題は去年よりも難しく、

わからない問題が多くありまし

た。自分の実力を知る 

いい機会になったと 

思います。全国大会 

では、やりきったと 

言えるように、一層 

努力したいと思います。 

平板測量競技／最優秀賞 

岩田真緒さん 

（E科 3年・西部中） 

昨年と比べて、時間 

より正確性を重視し 

たので、精度は良く 

なったと思います。 

練習時間があまり 

とれなかったのですが、 

１回の練習を大切にしました。 

フラワーアレンジメント競技

／優秀賞 

本村真璃愛さん （E科 3年・ 

大町ひじり中） 

花の色が本番に 

ならないとわから 

ないので、その場で 

自分なりに工夫して 

配置を考えました。 

作品は、存在感を 

出そうと大きく仕上げました。 

農業鑑定競技（農業土木）／優

秀賞   白川由祐さん 

（E科 3年・嬉野中） 

水利分野が得意です。身近な生

活の基盤なので興 

味があります。授業 

の内容が出題され 

るので、しっかり 

復習して全国大会 

に臨みたいです。 

平板測量競技／最優秀賞 

牛島春菜さん 

（E科 3年・大町ひじり中） 

ネジの締め具合や 

距離の微妙な誤差 

で図形も面積も 

変わるので、慎重に 

作業を行うよう 

心掛けました。 

http://www.education.saga-ed.jp/hp/saganougyoukoukou/


 

 

８月９日、１０日の２日間、長崎県島原市島原文化会館にて、令和５年度第６６回九州学校農業クラブ連盟発表

大会が開催され、佐賀県の代表として百﨑諒さん（A 科３年・江北中）・他３名が「プロジェクト発表部門Ⅰ類（生

産・流通・経営）」、相良京之介さん（A 科２年・武雄中）が「意見発表部門Ⅰ類（生産・流通・経営）」に出場しまし

た。入賞こそ逃しましたが、プロジェクト発表 10分、意見発表７分もの内容を、原稿を見ることなく、やり遂げました。

引率された永尾脩先生は、「直前まで練習を重ね、本番では練習の成果をよく発揮できました。他の九州の代表の

発表に触れ、大いに刺激になったと思います」と話されました。 

台風６号がゆっくり九州北部に接近する８月８日に佐賀を出発し、リハーサル。９日は

午後から翌朝までの暴風雨に備え、午前のプログラムのみが行

われました。本来なら最終日は表彰式なのですが、大会２日目

に１日目午後の日程が行われ、結果発表は大会後という変則

的な開催となりました。せっかくの島原遠征でしたが暴風雨の

ため、宿泊施設に缶詰め状態で、湯煙の街を散策することもか

なわず、台風の後の強風のなか帰佐しました。 
 

キャリア教育の一環として、７月１４日（金）には、大学７校、短期大学５校、専門学

校１４校をお招きして、進路ガイダンスが行われました。模擬授業を受け、相談会で

は個別に質問したり、説明を受けたりしました。就職希望者には自己を見つめるため

のリフレーミング講座と面接試験に向けての対策講座が用意され、それぞれの目指

す進路に応じて、受講しました。 

生徒の感想 

１年生 「進路はまったく決まっていないので参考になりました。将来の行き先の候補になるようなところもありまし

た。」、「憧れの職業の専門学校について、楽しさとか努力しなくてはいけないことがわかりました。一層憧れが募り、

その仕事に就きたいと思いました」、「ためになりました。大学ではできることがたくさんあること、大学でしか取れな

い資格があるとわかりました。将来のことは決めきかねていますが、３年生までには決めたいです」。 

２年生 「進路について、去年より現実的に、自分のこととして考えられました。」「自分に

合いそうかどうかわかりました。インターネットとかでもう少し詳しく調べて、2学期中には

見極めたいです」、「北海道の先生が、『農業は土が大事。土が良ければ肥料もいらな

い』と熱弁されていたのが印象に残りました」。 

３年生 「もう希望の進学先は決めているのですが、他の大学のことも聞いて、知らなか

ったことがわかりました」、「自分の短所・長所の捉え方がわかりました。僕はおしゃべり

なところがよくないと思っているけれど、コミュニケーショ

ン能力があると考えられるなと思いました」、「もともと人見知りなのですが、それを

克服して、面接では緊張せずに話したいと思いました。わからないことは先生に聞

きに行くようにして、グループで話し合うときは自分からグイグイやってみたいと思

います」、「他人が思っていることと自分が思っていることは違うんだなとわかりまし

た」。 

2年生はいよいよ真剣に考え始めたようです。この機会に得たことをぜひ今後に役立ててください。 

農業クラブ 九連大会 〈発表大会〉 

編集後記 夏休みはいかがでした

か。本当に暑かったですね。この

夏は唐津の海へ４度も浸かりに行

きました。砂に埋まったり、ぷか

ぷか波に揺られたりしながら波の

音を聞き、流れる雲を眺めました。

頭の中にはシベリウスの２番が響

き、脳内で北欧の凍てつく寒さを

再現し…海といいますか、妄想の

海にひたりました。   Ｋ 

9月行事予定
1日 （金） 学びの基礎診断テスト、服装頭髪指導 15日 （金） 進路激励会（３年）

4日 （月） 一斉面談（40分授業）　8日まで 16日 （土） 就職試験解禁日

6日 （水） 就職試験出願開始 ２２日 （金） 面接練習（３年）

８日 （金） スクールカウンセラー来校日 ２７日 （水） 代休（9月30日分）

１１日 （月） 未来さが農業塾第2回例会（高志館） ２９日 （金） 佐賀県総文祭総合開会式

１２日 （火） 農業クラブ第3回代議員会 ３０日 （土） 体育祭

進路ガイダンス 

 


